



Alocución del

Dr. Abdelaziz Ben Othman Al-Twaijri

Director General de la Organización Islámica para la Educación,
la Ciencia y la Cultura (ISESCO)

en la inauguración de la Decimosexta reunión del

**Consejo Superior para la Educación, la
Ciencia y la Cultura para los musulmanes
que viven fuera del Mundo Islámico**

Santiago, República de Chile, 29 de octubre de 2018

*En el nombre de Al-lah, el Clemente, el Misericordioso
Y que la paz de Al-lah sea con su Profeta, su familia y sus compañeros*

*Excmo. Sr. Presidente del Consejo Superior de la Educación,
la Ciencia y la Cultura para los Musulmanes fuera del Mundo
Islámico, Presidente de la Asociación Internacional de la
difusión del Islam,*

*Excmo. Sr. Secretario General para la Organización Islámica de
América Latina y del Caribe.*

*Excmo. Sr. representante de la Organización Internacional para
el Desarrollo,*

Señoras y señores,

Que la paz de Al-lah Sea con ustedes,

Me complace darles la bienvenida a todos ustedes y hablar en su presencia en la inauguración de la Decimosexta reunión del Consejo Superior para la Educación, la Ciencia y la Cultura para los musulmanes que viven fuera del Mundo Islámico, organizado por la Organización Islámica para la Educación, la Ciencia y la Cultura-ISESCO- en colaboración con la Organización Internacional para el Desarrollo y la Organización Islámica de América Latina y del Caribe y que precede el Tercer Foro de Directores de los Centros y

Asociaciones Islámicas fuera del Mundo Islámico. Primero, quisiera dar las gracias al doctor Khaled Ben Abdellah Aleid, representante de la Organización Internacional para el Desarrollo, al señor Kemal Sufan, director del Centro Islámico Mezquita As-salam en Santiago por su apoyo y por las facilidades que nos ha brindado para celebrar este foro educativo, científico y cultural en las mejores condiciones. Asimismo, quisiera dar las gracias al hermano el ingeniero Yusuf Hallar, Secretario General para la Organización Islámica de América Latina y del Caribe por los esfuerzos que ha desplegado, él y sus colaboradores para preparar estas dos importantes reuniones.

Señoras y señores,

Este encuentro es de suma importancia como lo refleja el orden del día que vamos a estudiar y adoptar. El tema del **desarrollo de la labor educativa y cultural para los musulmanes que viven fuera del Mundo Islámico y sus mecanismos a la luz de los nuevos retos** resalta el sentido de responsabilidad que entre todos asumimos, sea en el marco de las atribuciones del Consejo Superior o de la ISESCO a la cual pertenece.

El Programa Ejecutivo Decenal para las instituciones islámicas educativas y culturales ubicadas fuera del Mundo islámico (2019-2027) Se considera una hoja de ruta para los trabajadores en este ámbito vital, en la cual se exponen las funciones que cada parte debería realizar, en función de la naturaleza de la misión que tiene encomendada. Este orden del día que tiene un contenido rico y constructivo contribuye en el desarrollo de la labor educativa y cultural de los musulmanes fuera del mundo islámico y se complementa con el tema principal de esta reunión.

Asimismo, el proyecto del **Memorando marco entre la ISESCO y las instituciones educativas, científicas y culturales fuera del Mundo Islámico** se considera un proyecto de gran importancia en la próxima fase porque delimita con precisión y objetividad la relación entre las dos partes y sus compromisos. Establece, también, el flexible y equilibrado marco general para la cooperación y coordinación en todos los niveles partiendo de las prerrogativas de la ISESCO por una parte, y las atribuciones de esos centros, instituciones, y asociaciones por otra parte.

El desarrollo de la labor de los centros culturales y las instituciones educativas y asociaciones islámicas en las

sociedades musulmanas fuera de los Estados miembros en la Organización de la Cooperación Islámica responde a la naturaleza de los retos que afrontan los musulmanes en general, especialmente, en dichas sociedades. Dichos retos se sitúan en el ámbito de la educación, enseñanza y cultura y también en el ámbito de la integración en el contexto general donde viven y se adaptan con los cambios que afectan a todos los aspectos de la vida acarreando consecuencias que amenazan la identidad, los valores religiosos, las peculiaridades culturales y los rasgos civilizacionales. Se trata aquí de un asunto que necesita mucha sabiduría, conocimientos y buena gestión en lo que se refiere a la forma de vivir la realidad. Asimismo, se necesita mucha flexibilidad y una comprensión profunda de las prioridades para que los que trabajan en este ámbito puedan sortear algunos obstáculos que surgen en el camino de la labor educativa y cultural y de la lúcida da'wa islámica y evitar así los estériles conflictos culturales originados por dichos obstáculos.

Con este sabio procedimiento podremos tener las condiciones propicias para asumir nuestras responsabilidades y podremos tender los puentes del entendimiento y del respeto mutuo entre las diferentes partes y en todos los ámbitos.

Podremos sembrar la confianza entre nosotros y las sociedades donde vivimos, conservar nuestra identidad y nuestros rasgos y darle a nuestras nuevas generaciones una educación constructiva basada en los valores de la moderación, templanza, tolerancia y convivencia con todas las categorías de la sociedad, independientemente de sus orígenes étnicos y sus creencias religiosas.

Se trata aquí del contenido intelectual y orientativo del Programa Ejecutivo Decenal para las instituciones islámicas educativas y culturales ubicadas fuera del Mundo islámico para los años 2019-2027 que es, insisto otra vez, un documento fundamental constitutivo de mucha importancia. Por lo tanto, hay que estudiarlo con atención y detenimiento y convertirlo en una guía continuamente consultada por los directores de las instituciones que colaboran con la ISESCO, ya que la misión principal del Consejo Superior de la Educación, la Ciencia y la Cultura para los Musulmanes fuera del Mundo Islámico se puede resumir en dos puntos. Primero: la educación de los niños y jóvenes musulmanes según los preceptos de la religión y cultura islámica y en el ámbito lingüístico de la lengua árabe. Asimismo, hay que potenciar su pertenencia cultural y civilizacional al Mundo Islámico y a la

sociedad donde vive para que estén a su servicio y convivan con el resto de sus componentes. El segundo punto consiste en difundir información exacta sobre el Islam y los musulmanes, mostrando los valores de la civilización islámica y dándolos a conocer en todos foros, refutando las tergiversaciones y difamaciones difundidas por algunos medios de comunicación occidentales sobre el Islam y los musulmanes. Para conseguir este objetivo, hay que contar con personas competentes y preparadas, medios y procedimientos educativos innovadores y métodos culturales desarrollados porque la responsabilidad es grande y la coyuntura delicada.

Señoras y señores,

Nuestro mundo tal cual se encuentra sumergido en la inestabilidad y la preocupación que planea sobre la comunidad de los humanos debido al destino deparado a la humanidad. El Mundo Islámico, en esta fase complicada, debe afrontar una serie de desafíos cuyo peligro está en aumento, un peligro que acecha la identidad de los pueblos musulmanes, sus características culturales y civilizacionales y los intereses vitales de todos los países islámicos.

Por esta razón, los musulmanes están llamados en todas partes del mundo a estar a la altura de la grandeza de su religión y de su gloriosa civilización que abarcó el mundo entero. Asimismo, tendrán que ser los primeros en obrar para el auge, desarrollo y progreso de la humanidad, difundiendo los valores de la justicia, paz, tolerancia y convivencia. Los musulmanes fuera del Mundo Islámico asumen una gran responsabilidad porque viven en el seno de sociedades que tienen culturas, religiones, usos y costumbres propias. Por esta razón deben mantener el equilibrio entre el aferramiento a su religión, cultura y lengua árabe y la apertura a sus sociedades donde deberían integrarse y marcar su presencia en todos los ámbitos.

Se trata aquí de la ecuación que debemos resolver con sabiduría y conocimiento de causa para servir nuestra religión que llama a la paz y al entendimiento.

Les agradezco a todos ustedes y espero que se consigan los objetivos de esta reunión.

Que la Paz de Allah y sus Bendiciones sean con ustedes.